

Monsieur le Ministre, Mon cher André,
Monsieur le Secrétaire Général de la Préfecture représentant Monsieur le Préfet,
Messieurs les Députés,
Monsieur le Sénateur de la Creuse et Président du Conseil Général de la Creuse,
Monsieur le Président de la Région Limousin,
Mesdames, Messieurs les conseillers généraux et régionaux,
Monsieur le Président de la Communauté de Communes,
Mesdames, Messieurs les Maires, adjoints et élus de nos territoires,
Mesdames, Messieurs les représentants des services de l'Etat,
Monsieur le représentant des autorités militaires,
Mesdames, Messieurs les représentants des services de Gendarmerie,
Mesdames, Messieurs les représentants des services d'incendie et de secours,
Mesdames, Messieurs en vos grades et qualités,
Mesdames, Messieurs,
Chers amis,
(...)

C'est toujours un temps particulier que celui des vœux qui nous réunit chaque début d'année. Particulier parce qu'il permet de se retrouver, de prendre le temps - et il le faudrait plus souvent – afin de partager mutuellement nos vœux de santé et de bonheur pour les douze mois à venir. Particulier aussi, car c'est avec une certaine fierté que le maire peut accueillir ce jour-là dans sa commune, les habitants, les forces vives, les partenaires tout comme les personnalités qui nous font l'honneur de nous rejoindre ce soir.

Je remercie tout particulièrement ceux qui sont venus de loin, parlementaires, président de Région et de département qui nous font l'amitié d'être présents malgré un agenda bien rempli.

Ces temps de bilan sont aussi importants que nos temps de travail, comme nous en avons eu avec toi Jean-Paul cet après-midi.

Ensemble nous pourrons regarder le chemin parcouru sur notre commune et au-delà, mais aussi tracer les grandes lignes du travail qu'il nous reste à accomplir. Le moment de convivialité qui suivra, permettra aussi à chacun de cultiver les échanges et de murir ce que pourrait être 2012, ce que nous pourrions imaginer pour faire de cette année, celle de plus de solidarité.

Sans s'engager dans une litanie des actions menées par l'équipe que j'ai l'honneur d'animer, on peut rappeler que 2011 a été marquée par le Centenaire de la formation aux métiers du Bâtiment. De nombreux évènements ont été colorés par ces 100 ans, avec en point d'orgue la fête du 27 août dernier. Le Lycée des Métiers du Bâtiment a alors accueilli de nombreux anciens : élèves, professeurs, agents, etc., et plusieurs animations ou représentations.

Ce fut, pour la commune, l'occasion d'inaugurer le belvédère du centenaire sur la colline des Granges, face à cet établissement si important pour notre ville, objet de notre attention, et qui, malgré tout, est menacé par une décision comptable peu soucieuse de son avenir et de son impact sur la vitalité du territoire. J'y reviendrai tout à l'heure.

Malgré une conjoncture difficile et un budget contraint, nous sommes parvenus, en mobilisant au mieux les crédits d'Etat, de la Région et du département en complément de notre autofinancement, à mener à bien un certain nombre de travaux.

Entre autres, achèvement du parking du haut de la Route d'Aubusson, réalisation de travaux de réseaux et de voirie rue Grancher, travaux de réseau Rue des Fossés, construction d'un boulodrome, aménagement d'un columbarium, rénovation de 2 salles de l'espace Tibord du Chalard avec installation de sonorisations fixes, jeux au jardin des Feuillantines.

Vous l'avez compris, notre action vise à améliorer l'accessibilité, faciliter le stationnement, faire évoluer nos équipements collectifs, augmenter l'attractivité de la ville avec pour objectif de conforter le commerce et l'activité économique.

Parmi les travaux impactant notre cadre de vie, même s'ils n'étaient pas de notre ressort, je me dois de citer la déconstruction de deux bâtiments HLM dans le quartier Ste Espérance, en vue d'une reconstruction d'habitats plus adaptés à la demande, avec la perspective de réalisation d'un écoquartier. Une étude va être lancée dans les semaines à venir associant la commune et Creusalis.

Dans le domaine des technologies, nous avons également créé un SIG (Système d'information Géographique) avec l'appui des compétences d'une stagiaire de l'ENSG, ce qui nous permettra d'avoir une meilleure connaissance de nos réseaux existants tout en conservant une traçabilité des actions réalisées.

Cette volonté d'œuvrer pour un « mieux-vivre » à Felletin, avec plus de solidarité entre les habitants, se manifeste également à travers le travail sur le Réseau Services Seniors qui s'affine actuellement. Je me félicite à ce titre, de l'obtention fin décembre d'un soutien financier de la Fondation France qui va nous permettre d'entrer dans une phase plus opérationnelle.

Par ailleurs, nos efforts, et plus particulièrement le professionnalisme des agents et la dextérité des habitants qui participent au concours communal de fleurissement, ont été bien récompensés avec l'obtention du premier prix départemental de la catégorie des villes de 1000 à 5000 habitants et du premier prix régional, ce qui nous vaut notre première fleur, que vous allez découvrir sur nos panneaux d'entrée de ville.

Ces efforts devront être poursuivis en 2012 pour maintenir cette qualité d'accueil appréciée de tous.

Pour parvenir à ce but, il faut souligner qu'un dispositif de récupération des eaux mis en œuvre début 2011 a permis d'assurer un arrosage régulier dans une démarche éco-responsable.

A ce titre, nettoyage des rues, entretien des espaces verts et fauche des fossés sont effectués selon des procédures respectueuses de l'environnement, en faisant un usage raisonné des pesticides, mettant en œuvre une gestion différenciée des tontes et en privilégiant le nettoyage manuel.

C'est ainsi, qu'en mai dernier, l'appui d'un groupe de jeunes du LMB a permis une opération sans précédent, impossible à mener avec nos effectifs, de nettoyage et de désherbage sur tout le centre ville. De même, le choix de créer un emploi saisonnier consacré à cette mission a permis une action ciblée, qui a été appréciée de tous.

2011 aura été marquée par des préoccupations environnementales, au premier rang desquelles la sécheresse et la pénurie d'eau qui a mobilisé toute notre attention depuis le mois d'avril dernier. Les orientations prises par le syndicat ont permis de garantir à tous les habitants un accès à cette ressource essentielle. La politique de recherche de fuites a été accentuée, réduisant fortement la déperdition sur notre réseau. Associée à un suivi journalier, y compris les week-ends et de nuit, ceci durant plusieurs semaines, cette action a évité tout achat d'eau ou restriction plus draconienne. L'arrêté d'interdiction a été levé vendredi dernier.

Ce suivi de l'approvisionnement en eau, tout comme le suivi quotidien de l'entretien de la ville et de son embellissement en toute saison ou encore les différents travaux en régie, comme l'accompagnement des associations dans leurs manifestations, tout ceci est possible grâce à l'implication des agents des services techniques. Sous la direction de Jean-Philippe ROULLET, ils assurent avec qualité et disponibilité les missions qui leur sont confiées, et je tiens à les remercier de leur engagement quotidien au service des habitants.

Une mairie, c'est aussi la gestion administrative et financière, l'état civil et l'urbanisme, la gestion des ressources humaines, la communication, le développement local et le travail de prospective associé, l'accueil dans les écoles, la cantine, le nettoyage des locaux, etc... Bref, ce sont autant de tâches qui quotidiennement sont également portées et assurées par les agents des services administratifs et de l'entretien. Sous la direction de Jean-Sébastien COMBE, Directeur Général des Services, tous ces agents font, eux-aussi, preuve de disponibilité et d'efficacité afin d'assurer les missions du service public communal, et je tiens à les remercier.

En lien avec la compétence exercée par la Communauté de Communes, le développement économique connaît des avancées positives du côté des commerces et petites entreprises. Je pense à une nouvelle auberge-traiteur, un nouveau boulanger, un vitraillier, la ressourcerie qui a ouvert sa boutique, une agence culturelle qui grandit.

Les entreprises, les commerçants et artisans sont autant d'énergies pour notre territoire, et je tiens à saluer ici leur travail dans un contexte de crise qui n'est pas facteur de sérénité ni de perspectives à long terme.

A côté d'eux, et contribuant à la vitalité de notre marché hebdomadaire, les commerçants non sédentaires. Nous avons fait le choix de les accompagner au travers de la réalisation du livret du marché, véritable outil de promotion de la ville et du commerce.

Cette édition, comme d'autres réalisations en faveur du développement du commerce, a bénéficié du soutien de la démarche collective territorialisée portée par le Pays Sud Creusois. J'en profite pour remercier Cécile, chef de projet, Chrystel et Caty, les animatrices pour la qualité de leur travail et de leur implication auprès des professionnels.

Le commerce et l'artisanat sont facteurs de développement et d'attractivité pour notre ville comme pour tout territoire rural, ils ont besoin d'être soutenus, encore faut-il que les crédits FISAC promis dans le cadre de la DCT, dont je viens de parler, nous parviennent en temps et en heure et n'aient pas de retard comme actuellement, contrairement aux propos d'un ministre.

Je souhaite également souligner la qualité des prestations des entreprises qui travaillent pour la commune et mettent en œuvre leur savoir-faire sur des projets développés pour l'amélioration tant de nos infrastructures et de nos locaux, que de l'amélioration du fonctionnement des services.

Je ne vous ai pas parlé de la municipalisation de CIGALE, notre service d'accueil de loisirs qui, prenant de l'ampleur relevait davantage d'un service communal que d'une association. Ou encore de la Maison d'Assistantes Maternelles, Les Galoupiots, qui a connu un vif succès dès son ouverture en mars.

Faire ce bilan des grandes actions municipales, c'est aussi annuellement l'occasion de souligner l'engagement de ceux qui agissent sous d'autres formes pour dynamiser Felletin et faire rayonner le nom de notre ville au-delà de ses frontières. Je pense notamment aux associations, à leurs dirigeants et à leurs bénévoles, qui s'impliquent avec détermination depuis des années pour agir sur notre territoire, avec originalité et passion. Que ce soit sur la dimension culturelle ou sportive, sur le devoir de mémoire ou encore l'esprit de fête, vous savez être des acteurs essentiels de notre vivre ensemble. Des animations permettent à Felletin d'accueillir tout au long de l'année des visiteurs qui viennent profiter de cette dynamique. Dans le même temps, tous les jours de la semaine, ce sont aussi des sportifs qui pratiquent et réussissent des parcours très honorables : une finale de la Creuse en foot féminin, une montée en Promotion de Ligue en foot masculin, des classements départementaux et régionaux en Tennis, ou encore en pétanque, tennis de table, pêche et cyclisme etc...

Que tous ces acteurs soient vivement remerciés.

Je viens de dresser le bilan des choses positives, il en est de moins réjouissantes que je me dois de vous présenter. Vous avez, j'en suis sûre, suivi dans la presse l'évolution du dossier cogénération de Felletin.

Cette unité de cogénération régie par une délégation de service public concédée par la commune à la société Soccram, a subi de plein fouet les changements d'actionnariat. En mars dernier, GDF/SUEZ au travers de sa filiale COFELY a repris l'ensemble du groupe auquel appartient SOCCRAM devenant le seul et unique actionnaire. La nouvelle direction a engagé à marche forcée, une stratégie conduisant à une réduction de 10 à 3 salariés l'équipe présente sur le site depuis plus de 10 ans, en arrêtant la production de chaleur à partir de la biomasse, en passant au gaz.

Malgré toutes les démarches engagées par la commune, nous n'avons pu empêcher cette disparition d'emplois, tout comme la casse de la dynamique de la filière bois que cette démarche innovante avait permis d'engager. Ce sont des familles de notre territoire qui sont directement touchées, certaines ont dû quitter la région et nous ne pouvons que le déplorer. Avec l'aide d'un cabinet spécialisé, nous travaillons activement à la recherche d'une solution de sortie de crise, permettant une relance de cette unité, sous des formes qu'il nous faut encore imaginer au vu de la complexité du montage juridique et financier, ainsi que des enjeux industriels qui ont bien changé depuis 1999.

Nous aurons besoin, dans le traitement de ce dossier, d'être accompagnés tant par les services de l'Etat que par le département et la Région.

Je forme le souhait que nous parvenions en 2012 à trouver une solution pérenne pour cette unité qui avait été mise en place pour créer de la valeur ajoutée localement à partir d'une ressource locale.

L'autre dossier d'actualité est celui de la carte scolaire et la suppression de filière ou de classes au LMB : cela nous concerne tous, il s'agit aussi de l'avenir de la ville et au delà du sud creusois.

En effet, comment ne pas agir ou réagir lorsque l'on vous annonce la suppression d'un BTS qui fait le plein et satisfait totalement sa mission de formation à un métier porteur d'emplois ?

Comment ne pas réagir à l'annonce de la fermeture de la classe de seconde STI, qui annonce la mort du lycée technologique dans deux ans ? Une disparition qui entraînerait la chute des effectifs, elle-même déclenchant d'autres suppressions. Et je passe sur les autres suppressions programmées : CAP menuiserie, bac pro art de la pierre.

Nous nous rendons bien compte qu'il suffit d'enlever une brique à l'édifice pour que tout s'effondre, alors même que la Région y a investi plusieurs millions d'euros.

Notre seule possibilité d'action est dans la résistance et l'indignation face à tant d'incohérence et de mise à mal de ce service public.

Une mobilisation de tous, élus, enseignants, parents, habitants de Felletin, du sud creusois et bien au delà, est nécessaire pour faire entendre la voix de la raison aux décideurs d'aujourd'hui, par trop oublieux de la répercussion de leurs décisions sur l'avenir d'un établissement comme la vie d'un territoire.

Cette réaction pourrait être à l'image d'une autre mobilisation, qui, par-delà nos différences, a permis d'agir ensemble pour notre territoire, pour ceux qui y vivent, en obtenant la réouverture du service de radiothérapie à l'hôpital de Guéret.

Cet appel à la mobilisation est lancé autant par le maire de Felletin, que par la parlementaire.

A ce titre, je tiens ce soir à vous dire combien c'est avec beaucoup de fierté, mesurant également le poids de cette responsabilité, que je porte la voix de nos territoires au Sénat, aux côtés de mon collègue Jean-Jacques LOZACH.

Les évolutions récentes au sein de la Haute Assemblée sont le signe que rien n'est figé, que la démocratie a du sens et que nos territoires, si petits soient-ils, peuvent agir/réagir et se faire entendre. C'est pourquoi la responsabilité de cette nouvelle majorité est forte. Les parlementaires creusois que nous sommes, l'avaient d'une certaine façon anticipée. En effet, prolongeant l'action de Michel VERGNIER à l'Assemblée Nationale, qui, en mars, avait défendu le Bouclier Rural, nous avons déposé avec Jean-Jacques LOZACH, la proposition de loi sur le pacte territorial en juin dernier au Sénat. Je vous en parlais déjà l'année dernière ici même.

Le fondement de l'avenir de nos territoires ruraux passe par une prise en compte de leurs spécificités. C'est tout le sens du combat qu'il nous faut collectivement poursuivre, pour réussir ensemble à faire vivre cette ruralité.

Cette ruralité n'a rien d'un slogan publicitaire dont on pourrait à loisir s'affirmer comme les VRP. Cette ruralité se vit ici en Creuse, avec vous, avec ceux et celles qui tous les jours s'engagent au service des autres : dans les services de santé, dans nos écoles, nos collèges, nos lycées et nos établissements spécialisés, dans les services de l'Etat, dans les services publics ou ce qu'on a voulu nous en laisser. Bref, elle demande à être reconnue et respectée.

Aujourd'hui, il s'agit de se mobiliser encore pour défendre la pérennité de nos établissements scolaires, et Felletin je l'ai déjà dit, se trouve à nouveau en première ligne.

Le travail de proximité avec les élus a pris un tournant particulier en 2011 avec la réforme territoriale. La loi nous imposait d'avancer, nous avons donc pris nos responsabilités. La principale était celle de travailler ensemble, de réfléchir à ce que demain nos territoires intercommunaux pouvaient devenir, et comment il était pertinent qu'ils mûrissent et se renforcent. En tant que rapporteur de la commission départementale (CDCI), je suis de près ce travail collectif de concertation. Nous avons encore des ajustements à trouver pour que les équilibres soient bien compris et acceptés de tous, tout comme des éléments techniques et financiers doivent être fournis par les services de l'Etat pour accompagner les derniers arbitrages.

Nos décisions d'aujourd'hui nous engagent pour le futur. Mesurons donc bien toutes les conséquences de nos orientations. C'est le message que je porte, mais c'est aussi le reflet de l'inquiétude que j'entends, lors de mes rencontres avec les maires et élus des communes que je visite depuis plus d'un an et demi maintenant, en dehors de toute période électorale. Plus de 70 communes de notre département, où comme à Felletin, ceux qui animent, aménagent et développent nos communes ont à cœur de bien faire et ne pas s'épuiser face aux difficultés financières ou administratives.

C'est le sens de l'enquête à grande échelle qui vient d'être lancée par le nouveau président du Sénat, avec un questionnaire ouvert à tous les élus jusqu'au 22 février, dans le cadre des Etats Généraux de la Démocratie Territoriale. Avant d'autres opportunités d'échanges au 2^e semestre 2012, c'est une occasion unique pour les élus de s'exprimer et de faire part de leurs positions sur leur vision des politiques territoriales. Je souhaite que la Creuse ne soit pas muette ! Qu'elle s'exprime largement !!

En quelques minutes, il est toujours difficile d'être exhaustif. Pour autant, d'une année sur l'autre, quelques rappels sont toujours importants pour souligner la fidélité à une approche de fond qui guide l'engagement d'un maire et de son équipe.

2012 nous donnera l'occasion de poursuivre les projets communaux déjà amorcés, d'approfondir ensemble ceux qui sont encore en gestation, et de les mettre en œuvre au service du *Felletin du demain*.

Ce sera par exemple pour nos services techniques et les associations, l'année de la réalisation de leurs locaux au Font à l'Anel, les travaux, un temps retardés, ayant commencé le 9 janvier. Et nous l'espérons, l'année de réalisation de l'enquête publique relative à la voie de contournement de Felletin, dont les felletinois attendent la réalisation depuis de trop nombreuses années.

2012 sera aussi le temps d'un rendez-vous des français avec leur avenir. Mon souhait de renouveau peut s'exprimer par ces mots d'Edgar Morin : *Une société ne peut progresser en complexité que si elle progresse en solidarité.*

Aussi, pour 2012, je souhaite une plus grande solidarité entre les hommes et les territoires, une bonne et heureuse année à tous, une bonne santé.